



“Le tengo mucho respeto a Sheinbaum”, pero aranceles contra México se aplican

Ofensiva. El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, desmintió a su secretario de Comercio, Howard Lutnick, quien hablaba aún de un margen de negociación, y anunció que este martes cumplirá su amenaza de imponer aranceles del 25% contra México y Canadá, y del 20% a China, aunque no especifica si los gravámenes afectarán a todos los productos o algunos en específico.

“No hay margen para México ni para Canadá, no. Los



Demanda vs Armeras ↑

El equipo jurídico de México participa hoy en la audiencia de la Corte Suprema de EU tras la demanda contra armeras

aranceles están listos y entran en vigor mañana”.

El anuncio provocó una fuerte sacudida en los mercados, lo que da idea de que los inversores no terminaban de creerse que los aranceles fuesen a entrar en vigor este martes. La Bolsa de Nueva York sufrió una fuerte caída, con un descenso del 1.8% en el índice S&P 500, el mayor del año. El Nasdaq, que mide los valores tecnológicos, descendió aún más, un 2.6%. **PAG. 5**



Donald Trump, presidente de Estados Unidos.

“No hay margen para México y Canadá; los aranceles entran en vigor este martes”: Trump

El republicano no detalla si el anuncio, que ha provocado la mayor caída de Wall Street del año, afectará a todos los productos mexicanos

Amagos de EU

Fran Ruiz

nacional@cronica.com.mx

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, desmintió este mediodía a su secretario de Comercio, Howard Lutnick, quien este lunes hablaba aún de un margen de negociación, y anunció que este martes cumplirá su amenaza de imponer aranceles del 25% contra México y Canadá, y del 20% a China, aunque no especifica si los gravámenes afectarán a todos los productos o algunos en específico.

“No hay margen para México ni para Canadá, no. Los aranceles están listos y entran en vigor mañana”, afirmó Trump a la prensa en la Casa Blanca, por lo que

la temida guerra comercial con sus socios del T-MEC podría comenzar el mismo martes, como advirtió el gobierno canadiense, minutos después de que el republicano confirmase que su chantaje arancelario va adelante. En concreto, la ministra de Exteriores, Mélanie Joly, dijo que los aranceles contra productos canadienses será por valor de 115 mil millones de dólares.

El domingo Lutnick reveló en una entrevista con Fox News que aún se estaba debatiendo la forma exacta de los aranceles y que “su alcance exacto” aún se está negociando con México y Canadá. Pero Trump lo corrigió este lunes en su presencia y aseguró que los aranceles beneficiarán a la manufactura estadounidense, especialmente al sector automotriz, que se vio perjudicado por el traslado de empleos a otros países tras la entrada en vigor de acuerdos comerciales como el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) con México y Canadá en los años 90 del siglo XX.

Pero los mercados financieros no ven tan claro en qué puede beneficiar a la economía de EU los aranceles de México.

CAE CON FUERZA WALL STREET

El anuncio provocó una fuerte sacudida en los mercados, lo que da idea de que los inversores no terminaban de creerse que los aranceles fuesen a entrar en vigor este martes. La Bolsa de Nueva York sufrió una fuerte caída, con un descenso del 1.8% en el índice S&P 500, el mayor del año. El Nasdaq, que mide los valores tecnológicos, descendió aún más, un 2.6%.

El índice Vix, conocido como el “indicador del miedo”, se disparó más del 20% tras las declaraciones, cuando los inversores se lanzaron a vender activos considerados de riesgo, como las acciones y el bitcoin, y a comprar otros más seguros, como el oro o la deuda pública.

La noticia también afectó negativamente a la cotización del peso y el dólar canadiense, a la espera de ver cómo afectará mañana a la Bolsa de México.

¿POR QUÉ TRUMP SE ECHÓ ATRÁS?

Delegaciones de Canadá y México se reunieron el pasado viernes en EE.UU. con miembros del equipo de Trump para discutir sus esfuerzos en pro de aumentar la seguridad fronteriza y tumbar el tráfico de fentanilo.

Trump había retrasado la fecha de

implementación de estos gravámenes para que México y Canadá reforzarán la seguridad en sus fronteras, pero cambió de opinión, pese a los datos sobre el desplome de inmigrantes que cruzan a EU (como ha admitido la propia Casa Blanca) y la extradición urgente y masiva de narcotráficos.

El republicano permanece anclado en su intransigencia y este lunes volvió a subrayar que, para él, los esfuerzos de los países vecinos y de China para detener el tráfico de fentanilo no son suficientes.

“Enormes cantidades de fentanilo han entrado en nuestro país desde México y, como saben, también desde China, desde donde se envía a México y a Canadá”, señaló Trump, quien insistió en que esta droga “llega desde Canadá y desde México”.

CANADÁ ANTICIPA RESPUESTA, MÉXICO SE ESPERA

Horas antes de que hablara Trump, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, pidió esperar con “serenidad y paciencia” a la imposición de aranceles, aunque también apuntó a que su Gobierno contempla desde hace tiempo diversos escenarios y respuestas, incluida la activación de impuestos aduaneros contra importaciones estadounidenses en represalia.

La presidenta de México, el mayor socio comercial de EU señaló que en este tema “hay que tener temple, serenidad y paciencia” e insistió en que su Gobierno tiene “plan A, plan B, plan C, plan D”.

Por su parte, el Ejecutivo canadiense dijo hoy que está listo para tomar represalias comerciales contra Estados Unidos con aranceles por 155, 000 millones de dólares de importaciones estadounidenses, según aseguró la ministra de Exteriores canadiense, Mélanie Joly.